

## **Jahresbericht 2018**

### **Freitag, 27. April Restaurant Bori**

Vortrag mit Jürg Glanzmann Thema: Alternative Sommerbehandlung mit Ameisensäure.

Sehr überrascht war ich, dass gegen 100 Imkerinnen und Imker zu diesem Anlass erschienen, die von verschiedenen umliegenden Vereinen stammen und dem sehr ausführlichen Power Point Vortrag ihre Aufmerksamkeit schenken.

### **Donnerstag, 14. Juni Restaurant Mirchel**

Vortrag mit Walter Schäfer: Thema Zucht früher und heute

Um die Zusammenarbeit mit anderen Vereinen zu fördern, spannten wir mit Konolfingen zusammen. Und wir waren doch eine schöne Anzahl die Interesse zeigten.

Diese Präsentation mit Bildern ums Jahr 1880 erstaunten einige im Saal Anwesenden wie die verschiedenen Hilfsmittel erfunden und entwickelt wurden und in den späteren Jahren durch neue Entwicklungen abgelöst oder modernisiert wurden.

Anschliessend konnten eine Anzahl verschiedene ältere und neuere Gerätschaften besichtigt werden und über deren Eigenschaften rege diskutiert wurde.

### **Samstag, 15. September**

Vereinsreise nach Neuhausen am Rheinfall und Hallau

Bei angekündigtem schönem Wetter starteten wir pünktlich um 07.00 Uhr beim Parkplatz Horibe.

Unser Chauffeur Fabio Stalder chauffierte uns mit dem Doppelstöcker der Firma Zwahlen Oberdiessbach auf der Autobahn nach Kempthal zum Kaffeehalt. Weiter gings nach Neuhausen am Rheinfall wo wir vom Schaffhauser Bienenverein bei der Schule Charlottenfels herzlich empfangen wurden und anschliessend ihren dortigen Lehrbienenstand besichtigen und gleichzeitig ein vom Verein gespendetes Apéro einnehmen durften.

Nach dem fröhlichen und lustigen Beisammensein gings weiter nach Hallau zu Familie Keller zur Fahrt mit dem Rebenbummler durch das Rebbaugebiet mit interessanten Informationen über Hallau und dem Rebbau.

Anschliessend genossen wir das feine Mittagessen: Grossmutter's Rindshackbraten mit Kartoffelstock und Gemüse und wer wollte auch ein feines Dessert und Kaffee.

Um 16.00 Uhr pünktlich wie abgemacht starteten wir unsere Rückreise an und landeten glücklich und zufrieden kurz vor 19 Uhr in Zäziwil.

Ich möchte allen Beteiligten für ihr Mitmachen danken für den schönen unvergesslichen Tag.

## **Jahresendhöck vom 23. November im Schulhaus Reutenen**

Die vor ein paar Jahren getroffene Entscheidung, den Jahresendhöck zukünftig im Schulhaus Reutenen durchzuführen, findet je länger je mehr Anklang.

Mit den Anwesenden Imkerinnen und Imker mit Begleitung ( 71 )füllte es das Schulzimmer.

Wenn ich denke, wie wir vor Jahren noch im Lehrbienenstand den Anbau aufstellten so dass die rund 20 – 30 Personen Platz hatten und nun fast das dreifache Beteiligung ist, das uns Organisatoren natürlich sehr freut, wäre es unmöglich diesen Anlass noch im Lehrbienenstand durchzuführen.

Wie immer erfreuten wir uns an der feinen Suppe mit Würstli, die uns Ueli und Heidi zubereiteten, die schönen Preise für das Zwirbeln die Heidi Baumgartner zurecht machte. Werner Rentsch mit den Videofilmen für die Kleinen, die Weihnachtsgeschichte vorgelesen von Kurt, sowie die vielen feinen Sachen, Kuchen, Gützi etc. Allen ein herzliches Dankeschön für die Mithilfe.

Das ist nun mein letzter Jahresbericht als Präsident. Ich freue mich sehr, dass ich dieses Amt in jüngere Hände übergeben darf.

Auch als Berater und Betreuer Lehrbienenstand werde ich per Ende 2018 zurücktreten und hoffe auf neuen Impuls und Ideen.

Zum Schluss möchte ich allen Mitgliedern und insbesondere dem ganzen Vorstand für die Mithilfe und Freundlichkeit von Herzen danken und wünsche dem Verein weiterhin guten Zusammenhalt.

Bowil, anfangs Januar 2019

Der Präsident:

Walter Leuenberger